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粵升級加工貿易 港企受惠
3年計劃含42新措施 培育出口優勢產品群

加工貿易可說是位居產業鏈的最底端，產品附加值
低。前幾年，廣東加工貿易的轉型升級曾被有關

領導評價為最突出的變化，就是提升了產業的層次和競
爭力。
此次行動計劃的目標就是力爭至2015年末，全省加工

貿易整體水平進一步提高，加快實現產品加工由低端向
高端轉型、產業鏈條由短向長轉變、經營主體由單一向
多元轉變、營銷市場由出口為主向國內外兩個市場並舉
轉變。

延伸產業鏈 深加工結轉

該計劃細分為42條措施，第一條是「延伸加工貿易產
業鏈」，將支持企業開展深加工結轉，2013-2015年全省
加工貿易深加工結轉總額力爭達到1,800億美元。鼓勵
企業承接信息技術外包服務等業務，在廣深推進國際服
務外包保稅監管模式試點，積極發展與加工貿易配套的
檢測維修、物流配送等生產性服務業。
計劃還提出，推動企業從貼牌生產（OEM）向委託

設計製造（ODM）和自主品牌製造（OBM）一體化轉
型。研究出台獎勵辦法，促進加工貿易企業加快對先進
生產技術的消化吸收和二次自主創新，增強從事貼牌生
產配套能力，並指導各地出台相應配套措施。到2015
年，「委託設計+自主品牌」混合生產方式加工貿易出

口佔加工貿易出口總額的比重達70%以上。

發展示範基地 研究扶持政策

而最引人矚目的是，該工作計劃提到，將研究制訂全
省外貿轉型升級示範基地發展規劃及扶持政策，加快高
附加值的出口優勢產品集群培育，以及進一步下放加工
貿易行政管理權限。
對此，身兼東莞外商投資企業協會會長的國基集團董

事長朱國基指出，最近幾年珠三角的一大批加工貿易企

業都是通過調整產品結構、培育自主品牌、增加附加值
等方式，增強市場競爭力。廣東鼓勵開展深加工結轉、
從OEM向ODM一體化轉型等，不僅降低了企業的成
本，還提高了產品效率。從出口企業的角度來說，操作
上相對簡單直接，且手續簡便，也解決了貨物「境外幾
日遊」問題，企業的商務成本相應降低，消除了企業開
展國內深加工業務的後顧之憂，而進一步下放加工貿易
行政管理權限，也讓他們今後辦事更「知門路」，節約
了企業和政府的綜合成本。

香港文匯報訊 （記者 李叢書 廣州

報道） 粵省出台的「推進加工貿易
轉型升級計劃」，除了扶持政策外，
還提出了諸多探索與試點。廣東省社
科院競爭力研究中心主任丁力稱，廣
東經濟早已轉型，加工貿易發展面臨
的首要問題就是行政藩籬。加工貿易
應根據自己發展的實情，選擇最有效
的道路，提高核心競爭力。
丁力表示，自2008年廣東開始走轉

型升級之路後，加工貿易的各項數據
早已沒有過去30年高歌猛進的勢頭。
「在國際產業大轉移的背景下，我們
只有做好承接配套工作，才能追求更
尖端的技術，發展更高端的產業。沒
有好的完備的製造業基礎，自行設計
和自主品牌都只能是空中樓閣。」
丁力指，《行動計劃》所鼓勵倡導

的市場結構拓寬、產業鏈向上下游延
伸、經營主體多元、產業層次提升正
是這5年來廣東加工貿易致力探索的
努力方向，而減少「制度損耗」、進
一步下放行政管理權限，也是廣東進
行行政體制改革的突破口。
「現在，加工貿易企業碰到的最大

難題之一是產品銷往內地市場會遇到
各種非貿易壁壘，這並非請當地官員
吃個飯就可以解決的。從宏觀環境上
說，就是要建立統一的國內市場，破
除行政藩籬。」丁力認為，只有努力
消除各類市場主體發展的體制機制障

礙，推動形成各類市場主體公平競爭、各種所
有制經濟共同發展的開放環境，才能讓廣東經
濟轉型升級再上一
個台階。

樊綱：中國經濟望保7.5%增速

地方債審計入實地對帳階段
香港文匯報訊　據中新社報道，國務院昨日

發佈關於促進信息消費擴大內需的若干意見，
提出到2015年達到信息消費3.2萬億元人民幣
的目標，帶動相關行業新增產出超過1.2萬億
元。
中國將在信息基礎設施方面加大投入，計劃

在2015年城市寬帶接入速率達到20M，農村寬
帶接入速率達到4M。
此次方案中鼓勵民間資本參與寬帶網絡基礎

設施建設，支持民間資本在互聯網領域投資，
鼓勵民間資本以參股方式進入基礎電信運營市
場。

信息消費3年後料超3萬億

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）上
海綜合保稅區管委會近日表示，上海自貿區預
計年內掛牌，部分政策會先行推行，根據掛牌
正式運營進展情況，未來兩年將會持續有細節
性扶持政策「落地」。
據消息人士表示，自貿區還將實現加工貿易

企業進口關稅免稅，以緩衝因勞動力成本上升
而給加工貿易企業帶來的壓力。此外還會鼓勵
對外貿易、物流等各項內容。

上海自貿區望年內掛牌

香港文匯報訊（記者軼瑋北京報道） 全國
政協副主席、國家民委主任王正偉昨日在西藏
林芝召開的「全國民委系統對口支援西藏新疆
工作會議」表示，民委系統要把對口援藏援疆
工作重點放在加快發展改善民生上，放在溫暖
人心爭取人心上。據權威統計，國家民委自
2010年以來已協調有關部門安排援藏援疆資金
近30億元。

國家民委3年30億援藏疆

新聞快訊

香港文匯報訊 （記者 劉坤領 北京報道） 據內地媒
體報道，目前政府債務審計已進入實地對帳對物階
段。中國對地方債的審計新增了一項審計內容：通過
新的舉債主體和舉債方式形成的地方政府性債務，包
括融資租賃、集資、回購(BT)、墊資施工、延期付款或
拖欠等。據悉，各地、各部委須在10月中旬前向國務院
提交審計報告。專家表示，地方政府新的融資方式隱
蔽性強、不易監管、且籌資成本高，或將成為地方債
新風險點。
此前，36個地方政府性債務審計結果顯示，2011年至

2012年，被抽查的地方政府通過信託貸款、融資租賃、
售後回租和發行理財產品等方式融資1,090.10億元，通
過BT和墊資施工方式形成政府性債務1,060.18億元，違

規集資30.59億元，合計2,180.87億元，佔這些地區兩年
新舉借債務總額的15.82%。

首納中央政府性債務

據參加此次審計的人員稱，全國各地區的審計進展情
況大體一致。「為摸底債務，此次審計署共制定11種表
格，涵蓋了債務金額、舉債原因、舉債時間等詳細債務
資料。此次需要填入摸底表的舉債方式較2011年有所增
加。」
其中，中央政府性債務首次列入審計範圍。具體審計

內容有三大方面，中央政府負有償還責任的債務，中央
政府負有擔保責任的債務，以及中央政府可能承擔一定
救助責任的其他相關債務。

香港文匯報訊 據新華社報道，中國國民

經濟研究所所長樊綱昨日在海南三亞舉行的

2013博鰲房地產論壇上表示，中國經濟已開始

企穩回升，如果下半年出口能夠繼續溫和增

長，全年保持7.5%甚至更高的增速是完全有

可能的。

樊綱說，儘管中國正在進行清理的包括產能

過剩、銀行壞賬等問題很難在短期內得到解

決，但由於房地產、汽車行業以及基礎設施建

設表現出穩定增長，總體來看中國經濟已開始

企穩回升。

靠出口穩定增長保障

數據顯示，今年1至7月中國房地產開發投資

44,302億元，同比增長20.5%，增速比1至6月

份提高0.2個百分點。同期，汽車產銷同比分

別增長12.5%和12.0%，均比2012年全年的產銷

增速翻了近三番。

「如果這塊（上述幾個產業）穩定下來，加

上世界發達經濟體經濟形勢的好轉，下半年如

果中國出口能夠穩定地溫和增長，全年保持

7.5%、甚至略高一點的情況是完全有可能

的。」樊綱表示。他認為，對於中國經濟而

言，兩位數增長過熱、低於7%就產生通貨緊

縮風險，7%到8%左右的增長速度不僅是世界

最高的增長，也恰恰是中國正常的增長。

針對前一段時間出現的「錢荒」，樊綱說，

目前經濟不缺流動性，缺的是機會和項目，由

於新增的銀行貸款沒有流入實體經濟，而是再

次滾動到那些沒有產出的貸款上，使得這些貸

款並沒有對經濟發展起到應有的作用。

樊綱還建議，應該考慮發展多元的融資機

制，解決地方政府融資多數僅靠銀行融資的

問題。
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香港文匯報訊 （記者 李叢書 廣州報道） 加

工貿易一直在廣東佔進出口總值的比重超過一

半，港企又佔加工貿易企業70%以上。廣東省

政府近日印發的《廣東省推進加工貿易轉型升

級三年行動計劃（2013-2015年）》，出台42條

新措施或將在未來三年讓廣東的加工貿易再次

升級。對此，有珠三角外商投資協會負責人表

示，企業發展將在粵政府的政策保障下更具靈

活性與可操作性，消除了後顧之憂。

和北京26層樓頂建豪宅類似，遼寧省瀋陽市不少小區的頂樓居

民也在屋頂蓋起閣樓。僅在今年7月，該市城市管理行政執法局瀋

河分局便拆除違建1,000餘處。瀋河區南關路東大智慧馨園小區，

僅一個樓頂一年就蓋起了5間閣樓。原本6層的居民樓，儼然變成

了7層。 ■東北新聞網
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■圖為國家審計署。 資料圖片

■廣東加工貿易企業中，港企佔70%以上。 資料圖片


